
Drachenfliegerverein Bösingen e.V. 
  
Jahreshauptversammlung am Samstag, den 09.03.2002 um 20:00 Uhr  im Gasthaus Wilder  M ann in Bösingen 
  
Anwesende 
2 Gäste und 32 Stimmberechtigte: 
Uwe Ganter, Klaus Kreuzberger, Jürgen Rapp, Andrea Hetzel, Arthur Bantle, Rainer Thieringer, Hubert Jäger, Rainer Sailer, 
Hermann Frey, Lutz Gemper, Reinhard Flaig, Herbert Fehrenbacher, Bernd Hug, Bruno Bantle, Willy Bauer, Hans-Georg Hames, 
Roland Werner, Günther Koch, Rafael Burri, Josef Hanek, Klaus Vosseler, Ralf Thieringer, Hans-Jörg Gaus, Thomas Weippert, 
Jürgen Rüdinger, Jörg Heinzelmann, Thomas Sterzing, Ralf Hauptvogl, Andreas Staiger, Heinrich Bantle, Jürgen Maier, Andreas 
Pollin 
  
Begrüßung des ersten Vorsitzenden 
  
Top 1: Ber icht des ersten Vorsitzenden (liegt gesondert vor) 
-          Feststellung: Einladung hat ordnungsgemäß stattgefunden 
-          Hr. Bürgermeister Weiß hat sich entschuldigt (auch der Stellvertreter) 
-          Mitgliederstatistik: 

Leichter Anstieg bei den aktiven Mitgliedern 
-          Erreichtes: 

-          Stabiler Kassenstand 
-          Konsolidierung des Vereins 

-          Laufendes: 
-          Zukauf des Geländes (UL-Piste) 

Momentan gibt’s noch ungeklärte Eigentümerverhältnisse 
-          Stromversorgung 

Kurzfristig wird die Solaranlage verbessert (220V) 
Anschluss an das Stromnetz eher langfristig 

-          Zukünftiges 
-          Hallenerweiterung (momentan ist die Genehmigung verlängert bis zum 22.07.2003) 

Die Mitglieder sind eingeladen, aktiv an der Entscheidung zur Hallenerweiterung mitzuwirken 
-          Nachwuchsarbeit 

Neue Perspektive: Dragonfly – die Gelegenheit sollte genutzt werden! 
-          Zukünftig gibt es eine Ressortbildung im Verein: 

-          Außenverhältnis 
-          Innenverhältnis 
-          Flugbetrieb und Ausbildung 
-          Finanzen 
Die Mitglieder sind eingeladen, tatkräftig in diesen Ressorts mitzuarbeiten. 

  
Top 2: Weitere Ber ichte 
-          Bericht des Kassiers (liegt gesondert vor) 

Der Kassenstand ist weiterhin positiv. Im Geschäftsjahr 2001 wurden ca. 
�

12.000,-- erwirtschaftet. 
Finanziell besonders erfolgreich waren das Flugplatzfest und die Deltaparty. 
Ein besonders negativ anzusehender Posten, sind die verloren gegangenen UL-Schleppseile. 
Außerdem hat sich die Winde negativ in den Zahlen niedergeschlagen. 
Aufgrund der 

�
-Umstellung wurde die Gebührenordnung des Vereins überarbeitet und den Mitgliedern vorgestellt. 

-          Bericht der Kassenprüfer (Klaus Vosseler) 
Die Kasse wurde von Josef Hanek und Klaus Vosseler geprüft und ist im ordnungsgemäßen Zustand. 

-          Bericht des Veranstaltungsreferenten und des Schriftführers (liegt gesondert vor) 
Ein Rückblick auf das Jahr 2001 und ein Ausblick auf das Jahr 2002 im DFVB. 
Der Wunsch nach einem Fliegerwochenende nach Art des „Wattles“  wurde geäußert. Die Veranstaltungsreferentin nimmt den 
Wunsch für Ihre Planung mit auf (für September). Sie bittet um Unterstützung und Vorschläge. 

-          Bericht des Sicherheitsreferenten (liegt gesondert vor) 
-          Rettungsgeräte: 

Es erging ein Hinweis, dass die festgelegten Packintervalle dringend einzuhalten sind und das Auslösen geübt werden sollte. 
-          Drachencheck: 

Die Drachen sollten dringend entsprechend der vorgeschriebenen Intervalle zur Jahresnachprüfung. 
-          Starrflügler: 

Die Trudelneigung bei Starrflüglern wurde angesprochen und entsprechende Tipps gegeben. 
Die Tuck- und Tumble-Neigung bei Starrflüglern und turmlosen Geräten wurde angesprochen und auch hier wurden Tipps 
gegeben (Hinweis: Evtl. Schwanzflosse anbringen). 

-          Rafael Burri kümmert sich um kompetente Unterstützung für unser Fallschirmpacken. 
  
Top 3: Entlastungen 
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Bei der Führung des Vereins in 2001 ist alles ordnungsgemäß abgelaufen, wodurch die Entlastung durchgeführt werden kann.  
Bruno Bantle übernimmt die Leitung der Entlastung der Vorstanschaft: 
Der Ausschuss ist einstimmig entlastet worden (ohne Gegenstimmen und Enthaltungen). 
  
Pause 
  
Top 4: Streckenflugpokal 
Es galten die an der Generalversammlung 2001 beschlossenen Kriterien. 
Hätten wir alle Flüge eingereicht, wären wir in der DHV Mannschaftswertung auf Platz 5. 
8.             Uwe Ganter                      79 Punkte 
7.             Ralf Thieringer                             100 Punkte 
6.             Jürgen Rüdinger                               108 Punkte 
5.             Andreas Pollin                      116 Punkte 
4.             Arthur Bantle                    143 Punkte 
3.             Thomas Sterzing                 163 Punkte 
2.             Hans-Georg Hames                173 Punkte 
1.             Rafael Burri                       175 Punkte 
Die neuen Richtlinien und die Formulare liegen in der Halle aus. 
Jürgen Rüdinger stellt die neuen Richtlinien für die deutsche Streckenflugmeisterschaft 2002 vor (Bericht liegt gesondert vor). 
Die zukünftige Regelung für den Streckenflugpokal im DFVB wurde besprochen: 
Der beste Flug kriegt den Pokal (DFVB-Regelung – wie bisher) 
Die höchste Summe der 3 besten Flüge  (DHV-Regelung) 
  
Top 5: Wahlen (Leitung: Gast Chr istoph Bletzinger) 
Zur Wahl stehen: 

-          Zweiter Vorsitzender 
Vorschläge:        Arthur Bantle (stellt sich der Wahl)                     
Ergebnis:        31 Ja, 1 Enthaltung, 0 Nein 
-          Schriftführer 
Vorschläge:        Jürgen Rapp (stellt sich der Wahl) 
Ergebnis:        31 Ja, 1 Enthaltung, 0 Nein 
-          Sicherheitsbeauftragter 
Vorschläge:        Jürgen Rüdinger (stellt sich der Wahl) 
Ergebnis:        31 Ja, 1 Enthaltung, 0 Nein 
-          Gerätewart 
Vorschläge:        Klaus Kreuzberger (stellt sich der Wahl) 
Ergebnis:        31 Ja, 1 Enthaltung, 0 Nein 
-          Kassenprüfer 
Vorschläge:        Josef Hanek (stellt sich der Wahl) 

Klaus Vosseler (stellt sich der Wahl) 
Ergebnis:        30 Ja, 2 Enthaltungen, 0 Nein 

Das Amt des „Windenschlepp-/Gleitschirm-Beauftragten“  wird gestrichen (siehe Punkt Verschiedenes). 
  
Top 6: Anträge / Verschiedenes 
Anträge: 
Es sind keine Anträge eingegangen und es gibt keine Anträge aus der Versammlung. 
  
Verschiedenes: 
Windenschleppbetrieb im DFVB: 
Die Argumente für und wider wurden diskutiert: 
-          Sicherheitsrisiken (Erfahrung der Windenführer) 
-          Kostenfaktor Geländepacht 
-          Verkauf der Winde 
-          Wegfallende Ausbildungsmöglichkeit 
-          Zukünftige Ausbildung gleich am UL (Flachland-Flugberechtigung) 
-          ... 
Abstimmung über die Einstellung des Windenbetriebes (Vorschlag des Ausschusses): 
Ergebnis der Abstimmung: 28 Ja, 4 Enthaltungen, 0 Nein 
Abstimmung über den Verkauf der Winde: 
Ergebnis der Abstimmung: 17 Ja, 6 Enthaltungen, 9 Nein 
  
Mitgliederstopp: 
Vorschlag des Ausschusses: 
Der Beschluss der Generalversammlung 2000 (30-Km-Regel) soll weiter beibehalten werden. 
Der Ausschuss kann aber mit einer 2/3-Mehrheit die Entscheidung im Einzelfall treffen. 
Ergebnis der Abstimmung: 27 Ja, 5 Enthaltungen, 0 Nein 
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TeamMessage (eGroup): 
Rainer Thieringer erläutert die Neuerungen des SMS-/E-Mail-Dienstes. 
  
Startleiter: 
Es muss geklärt werden, ob ein Flugleiter eingesetzt werden muss. 
Es muss geklärt werden, welche Flugfunklizenz dieser Flugleiter haben muss. 
Welche sonstigen Scheine braucht dieser Flugleiter sonst noch. 
Jürgen Rüdinger klärt den Sachverhalt mit dem DULV. 
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